

L'année pastorale

L'année pastorale 2023-2024 s'achève, sans doute des souvenirs habitent notre cœur et notre mémoire. De mon côté, je termine ma première expérience comme curé de paroisse à Saint Augustin. Je reprends quelques extraits de mon homélie de la fête paroissiale des 22 et 23 juin : « Depuis mon « oui » à Mgr d'Ornellas à la fin avril 2023 officialisé le dimanche 15 octobre, jour de mon installation comme curé, quelle année pastorale ai-je vécu !

Je fais sans doute partie des prêtres atypiques étant donné mon parcours général de vie. Une des particularités de mon expérience a été de revenir dans la même paroisse trois ans après la fin de ma mission de vicaire paroissial pendant 9 ans, de septembre 2011 à septembre 2020. Lors de mon départ, j'étais loin de m'imaginer que je reviendrais dans cette paroisse trois ans après, cette fois-ci avec la mission de curé. L'inouï est le super décalage vécu entre le « oui » de la mission de curé et les réalités concrètes d'une vie paroissiale. Je mesure le gouffre de responsabilité différente entre « vicaire » et « curé » ! J'ai pourtant vécu 9 ans dans cette même paroisse. Et je vis depuis ma nomination « un véritable saut à l'élastique », un immense décalage de regard entre une vision partielle de second et une vision globale du premier en charge de la communauté paroissiale à tous les niveaux. J'ai pris peu à peu conscience au fil des mois, d'être un véritable chef d'entreprise spirituel de paroisse !

J'adresse un merci du fond du cœur à ceux et celles qui œuvrent bénévolement au sein de notre paroisse, avec une pensée fraternelle pour les personnes qui ont arrêté cette année pastorale leur service et pour les personnes qui débutent ! Avec la présence des diacres et de mon collègue prêtre Albert, je vous annonce que je suis un curé heureux de servir le Christ et l'Eglise au travers de vous et de tant d'autres au cœur du contexte de notre société, notre Europe, notre monde et notre Eglise locale et universelle actuels, avec leurs atouts et leurs limites. Bel été, bonnes vacances, bon repos et à bientôt, avec ma prière de pasteur. **Jean-Claude +**

Quelques échos du pèlerinage à Lourdes

Du dimanche 26 mai au samedi 1^{er} juin, 8 membres de notre paroisse ont vécu un pèlerinage diocésain à Lourdes, ayant pour thème pastoral : « Allez dire aux prêtres que l'on vienne ici en procession ! » Nous étions 1000 pèlerins de notre Diocèse, dont plusieurs groupes paroissiaux et la présence de personnes handicapées, malades ou âgées, accompagnées par des centaines de personnes de l'Hospitalité diocésaine.

Notre groupe a pris les repas à l'hôtel. Il a vécu également un temps de partage et aussi un rendez-vous devant la Grotte pour porter la paroisse dans la prière. Le week-end suivant, aux messes des 8 et 9 juin, chacun et chacune a écrit un témoignage, en voici quelques extraits :

*« Ce temps de prière ensemble a renouvelé ma foi au Dieu en qui je me confie et remets ma vie » ; « En écho aux orientations pastorales Sur les pas de Marie... J'ai ressenti l'invitation à me mettre en route avec des membres de la Communauté pour vivre des moments de prière et de ressourcement » ; « une pluie de Grâces nous inonde dès notre départ. Grâces spirituelles, civiles et même Grâce de conversion » ; « La procession, de jour comme de nuit, m'interpelle toujours au fil des ans. Tant d'humains chantent, chacun dans sa langue, mais tous s'unissent pour proclamer : Ave Maria ! » ; « Ce pèlerinage m'a permis d'entrevoir un peu plus ce qui est essentiel dans ma vie. » ; « Ce pèlerinage, c'est un cadeau pour mes 60 ans. La procession aux flambeaux avec toutes ces personnes en fauteuil roulant m'a bousculé. » **Jean-Claude +***

Carnet paroissial du 1^{er} mai au 2 juillet 2024

Baptêmes

Thaïs BAILLON	16/06/2024	Helena RITA-QUITAMUCA	16/06/2024
Aodren LE BOUFFANT-CENTELLES	30/06/2024	Louisa PIMENTA-LEVREL	30/06/2024

Communions

Armand JOSSE	16/06/2024	Agathe LE PAPE	16/06/2024
Sophie TURMEL	16/06/2024	Maelys MESSAN NGOYE	16/06/2024
Nickson RITA GOMES	16/06/2024	Aodren LE BOUFFANT-CENTELLES	30/06/2024

Obsèques

Jean Paul FORTIN	17/05/2024	Jean-Yves GENNEVÉE	06/06/2024
Yves PITOU	19/06/2024	Yvonne TOURNEUX	24/06/2024
Denise VINOUBE	27/06/2024	Françoise ROSE	02/07/2024

Confirmations : Rosa PALACIOS-LACHIRA et Guillaume ODIÉ, deux adultes de notre communauté, ont été confirmés à la Cathédrale de Rennes, samedi 18 mai, veille de la Pentecôte.

La préparation au mariage

Le couple responsable de préparation aux mariages a accompagné deux couples tout le long de l'année pastorale. Un couple se mariera le 6 juillet à Millau et l'autre couple à l'église Saint Augustin le 31 août.

Ce couple responsable rencontre chaque couple de 3 à 5 fois en évoquant en particulier le langage de l'amour, la liberté de consentement et le sacrement de mariage. Cette préparation a été complétée par une journée organisée par la pastorale des familles du Diocèse en janvier 2024.

Par ailleurs, le même couple d'accompagnement au mariage appelé par Roland-Paul, a lui-même été accompagné par Jean-Claude notre curé, pour le guider et lui donner les clés en animant conjointement les réunions avec les futurs mariés. En particulier, il a apporté son éclairage sur la notion de sacrement de mariage, qui est donné et reçu par l'autre et pour l'autre devant Dieu.

Le point d'orgue de ces préparations est le mûrissement et la rédaction des projets communs de vie par chaque membre du couple et pour finir avec les conseils préparatifs sur la célébration. Ces échanges sont autant de moments partagés, voire même dans l'intimité des cœurs, et toujours avec la joie de se retrouver.

Forts de son expérience et de l'accompagnement actif de Jean-Claude, Hélène et Christophe, constituant le couple d'accompagnement, se sentent équipés pour les préparations à venir de futurs couples.

Echos de la fête paroissiale

Le dimanche 23 juin était jour de fête pour notre paroisse.

Notre curé, le père Jean-Claude Lemaître a profité de son homélie de ce jour pour remercier chaleureusement, au nom des membres du CPP (Conseil Pastoral Paroissial), les quelques 130 laïcs bénévoles présents et engagés dans le fonctionnement de notre paroisse.

Après un apéritif partagé sur le parvis de l'église, une cinquantaine de personnes a prolongé avec un repas partagé. Des jeux de société, un tir à l'arc et un jeu de balles ont contribué à créer un climat de convivialité très apprécié.



Des concerts à l'église Saint-Augustin



Notre paroisse devient sollicitée pour l'organisation de concerts. En effet, depuis le mois de septembre 2023, pas moins de 8 concerts ont été organisés.

- En décembre, *Christmas Gospel* a enflammé le public : 1100 personnes en 2 concerts,
- *Unisson*, une chorale qui répète chaque lundi dans nos locaux : 2 concerts,
- *l'Orchestre des Jeunes de Haute Bretagne*, venu jouer au profit de l'association CRÈCHE d'AREQUIPA au Pérou,
- *Blanch'Not' et Les 7 Noir's* qui a fêté ses 30 ans d'existence : 2 concerts qui ont ravi 1100 personnes,
- *l'Ensemble National des Bandouristes d'Ukraine* a conquis le public avec ses très belles voix d'hommes.

Au total plus de 3000 personnes, pour la plupart étrangères à notre paroisse, ont assisté à ces concerts.